
第十一屆會正式紀錄

大 會 全 體 會 議

第 一 卷

第五七四次全體會議（本扃首次會議）

一九五六年十一月十二日星期一午猿三時在紅约舉行 

主席：Prince WAN WAITHAYAKON (泰國）

議程項目一 

智利代表團團長宣佈開會

一 . 臨時主序：本人宣佈聯合國大會第十一屆 

常會開幕。

議程項目二 

默禱或默念一分鐘

二. 臨時主席：本人依據議事規則第六十四條 

的規定請各代表起立及默禱或默念一分鐘。

各代表粛立。

. 臨 時 主 席 智 利 代 表 團 團 良  

Mr. Maza 致詞

三.臨時主席：本人向世界各人民的代表敬致 

熱誠的歡迎，諸位帶着善意的精神前來參加聯合國 

第十一屆大會，抱有免除人類戰禍、重伸基本人權、 

創造維持正義與尊重義務之適當瑗境、及促成大自 

由中之社會進步的決心o

四 . 不到一年以前，我向諸君吿辭時，我對聯 

合國的信心業已增强。目前我歡迎諸君到會，該項 

信心並未减退，惟增憂慮而已。

五 . 第+ 届會極屬重要，在互信途中標誌着一 

個大的進步。其後數月充滿希望，但最近所發生的 

戲劇性事件任何方面都令人遺慽，這些事件危及世 

界和平，並使本組織的效用受到考驗。

六 . 大會召開緊急特別屆會，進行種種討論及 

決定，證明聯合國的反應愼重而公平。但是這個第 

十一屆常會不僅應負責保障及補充這些決議，並應 

採取必要的有效措施保證這些決議獲得迅速而忠實 

的實施。

七 . 大會與安全理事會對於有關國與國間政治 

關係問題所採取的行動，是世界關懷及世界輿論的 

對象，因爲最近將來的和平將視該項關係是否良好 

而定0

八 . 不過，我們確信聯合國也在努力逐漸改變 

歷史的進程，造成世界和平不能顚覆的情境，我們 

必須暫時論述一下各理事會與各委員會等不同機關 

不動聲色進行的有效工作，聯合國經由這些機關對 

經濟、理智、社會、'工業、農業與人文的發展以及世 

界人民的健康均有貢獻。這個多方面與有效的偉大 

工作，將要提高全體人類的生活程度，終有一日消 

除了人類的恐懼。

九 . 但是，假使國家或個人的利益較責任觀念、 

甚至於較權利的意識更佔上風，那末，那個目的永 

遠不能達成。

一〇 • 假使這些機關堅持它們的任務，假使大 

會與安全理事會對和平的維持繼續經常的注意，各 

國人民對聯合國的工作及聯合國決議的拘束力，將 

要逐漸發生更大的信心。 ，

一一. 聯合國是一個正在長大、發展和進步的 

有機體，對於環境的變遷必須逐漸適應。那是說，目 

前正急需對憲章作若干修改，在這方面，上屆大會
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未能辦到。就中必要修改的是：理事會理事人數必 

須增加，尤其是安全理事會與經濟曁社會理事會。 

該兩個理事會理事人數各爲+ —與十八，這是比照 

當日在金山签署憲章的五固國家的數目而定的， 

但是不能適當地代表本組織現在的七+六個會員 

國，對於因本屆會及未來屆會准許入會而增加的會 

員國數，尤其不能代表。其他修改也有必要，例如 

取消安全理事會的否決權，這個問題有一天總要依 

據憲章所載一切會員國主權平等原則加以處理。

一二. 過去H 年來，我多次充當對於聯合國 

曾經表現不能摧毁的信心的一個國家的代表。現在， 

我帶着感激之情解除我的職責，我認爲我有權表示 

我的誠懇熱烈的希望，就是聯合國在上帝幫助之下， 

將繼續增强其無懈的努力,以保存人類正義與世界 

和平。

議程項目三 

指派全權證書審査委員會

一三w 臨時主席：安排本屆會工作的第一件

事，是指派議事規則第二+八條規定所載之全權證 

書審査委員會。依據該條規定，我願意提請大會指 

派下述各會員國爲第十一屆常會全權證書審査委員 

會委員：阿根廷、巴西、緬甸、伊拉克、荷蘭、紐 

西蘭、西班牙、蘇維埃社會主義共和國聯邦及美利 

堅合衆國。

一四. 假使沒有人反對我所提出的名單，我就 

認爲全權證書審査委員會將由上述各國組成。

決定士f議。

議程項目四 

選舉主席

一五• 臨時主席：第十一屆常會主席的選舉， 

將依據大會議事規則第三十一條及第九十四條之規 

定辦理。第九十四條載稱:”一切選皋應以無記名 

投菓法行之。不得採用提名辦法。”因此大會應立卽 

進行投禀。

Mr. Trujillo .(死瓜多）及 Mr. Deressa (河 

比西尼亞）應臨時主序請，任唱票員。

舉行無記名投票。

選票總數： 76

廢票： 1
有效票數： 75

棄權者： 0
参加投票人數： 75

法定多數：. 39

所得票數：

Prince Wan Waithayakon (泰國） …75

Prince Wan Waithayakon (泰國）獲得法定 

多數，當選大會第十一爲會主席，並就主席位。

大 會 第 十 一 肩 會 主 序 Prince 
Wan Waithayakon 致詞

一六. 主席：各位代表同人選舉本人擔任大會 

第十一屆會主席這個崇高的職務，這種好意使本人 

深爲感動。我誠懇地感謝你們大家，因爲這不僅是 

本人的一個最大的光榮，對於堅定擁護聯合國的敝 

國,也是一種很大的榮幸。同時,從本人此次的當選， 

也可以看出亞非兩洲的日益重要已經爲人所認識。

一七.我認爲從智利代表圑圑長接受主席所用 

小槌，非常榮幸；因 爲 Mr. M a z a在上屆常會中 

及 Mr. Ortega在緊急特別屆會中，主持會議的進 

行非常幹練、公正、與忍耐—— 當此聯合國與世界 

都在艱難之時，這是非常需要的品質。

一八. 最近發生的悲慘局勢仍甚嚴重與可怖， 

我們對於埃及和匈牙利受難人民寄予完全的同情。 

無論如何，聯合國表現出它是一個勝任與有效的和 

平工具，這是一個使人心安的事情。在可能發生戰 

爭—— 原子戰爭—— 的綦慮、沈重壓在人們心上的這 

個慘淡時刻，聯合國在全世界放出一線和罕希望的 

光輝。

一九. 聯合國的機耩立卽開始工作，並且工作 

情形良好。大會兩次緊急特別屆會是在安全理事會 

行使杏決權二十四小時內依據”聯合一致共策和平” 
決議案〔三七七（五)〕召集。 大會敏捷採取應付 

局勢的措施。因此，中東方面現在業已停火，並有 

從埃及領土立時撤退外國軍隊的協議，同時並已成 

立聯合國國際緊急軍, 獲致與監督停止敵對行動。關 

於匈牙利問題，我們正在等待一個報吿。
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二〇 . 關於這兩處I t勢的解決，聯合國尙待進 

行的工作正多。但是我確信大會寵够充分發揮它的 

作用，因爲知道我們能够獲得秘書長和他的同事們 

的寶貴協助，我的信心更爲增强。秘書長的外交任務 

是一個受人歡迎的有效發展，Mr. Hammarskjold 
擔任此項任務所表現的卓越才能和練達，値得我們 

熱誠的感謝與欽佩。

二一. 我們不要忘記也需依賴我們自己。我們 

目前是七+ 六個會員國的代表，在本屆會中還有更 

多的代表參加，而且我們還有許多政府人員參加我 

們的討論。聯合國不僅是一個世界和平組織，實際 

上且係一個包括全世界的和平組織，大會今天的確 

是討論世界任何部分任何和平問題的一個世界論 

壇。自然，本組織和大會中尙有歧見，但是從歧見 

中能够產生和諧。的確,聯合國是協調各國和平行 

動與國際合作的中心。

二二.聯合國憲章釣統一力最在萬隆西非國家 

會議明白表現出來。我們確信假使大家遵守憲章的 

宗旨和原則,世界不僅會享受沒有戰爭的消極和 

並將享受寧靜幸福的積極和平，這種和平正是敝國 

與聯合國憲章琢謂的和平。

.二三. 世界必須免除戰禍。國際原子能機構最 

近的成立使我們記着原子能的使用是爲了和平，不 

是爲了戰爭，假使能够眞正努力，使得裁軍問題進 

展一步，這種努力將要獲得全人類的歡迎。

二四. 世界也須享受和平之所賜，此卽根據民 

族平等與自決原則的自由，根據國際法的正義，及 

大自由中的社會進步與較善民生。

二五.本屈大會正在重爲和平效命的氣氛中開 

始工作，這種氣氛見諸聯合國，也見諸我們開會所 

在地的國家。我確信在容忍與善意結合之精神下，我 

們的討論會獲得人類享受和平、自由，正義與經濟 

及社會福利的圓滿結果。

主席關於准許蘇丹、摩洛哥及突見西亞 

為聯合國會員國之程序之聲明

二六. 主席：本人現向大會提出本日午後議程 

之次一項目，特別感覺愉快，這就是關於准許蘇丹、 

摩洛哥與秀尼西亜加入聯合國爲會員國的項目。

二七. 我們在現階段審議這個項目，是採取爲 

應付本案特殊情形而規定的特別程序，這不構成一

個先例。或可讓我來檢討一下我們未採取關於通過 

議程的正常措施前，須先提出這個問題的適當理 

由。

二八. 正如我們大家記得的，大會於第十屆會 

最後數日根據安全理事會建議，核准+ 六個國家爲 

聯合國會員國〔第五五五次會議〕。由於通過這個決 

議的時間太晚，沒有機會對新會員國籌備一個適當 

的歡迎。當時認爲第+—屆會開幕時是紀念聯合國 

歴史中這個偉大收穫的機會，藉以正式歡迎各新會 

員國全面參加大會工作，並聆聽各代表圑首席在本 

會堂的演說。

二九. 自從那個時候以來，我們大家都高興知 

道安全理事會已經全體一致推薦其他三個國家入 

會。一九五六年二月六日，安全理事會通過推薦蘇 

丹入會的一項決議案；一九五六年七月二+日安全 

理事會推薦摩洛哥入會；一九五六年七月二十六日 

它又推薦突尼西适入會。在理事會通過各該建議的 

會議中, 若千理事表示，希望能够採取步驟使大會 

在第十一屆會開始時，對申請國入會問題作一個有 

利的決定，因而使它們的代表能够參加歡迎新會員 

國的儀式，及從届會開始就參加大會的工作。

三〇 . 據我的了解，秘書長於數月前念及此項 

意見，卽與各常駐代表圑非正式諮詢,並討論在本屆 

會開始時可能採取的程序的問題。 Mr. Hammar
skjold 通知本人說，他發現各會員.國關於這個問題 

的反應非常熱烈。我可以指出申請國入會的一般問 

題見臨時議程〔A/3191〕第二十五項中。

三一. 爲了立時可以審議蘇丹、摩锋哥與突尼 

西亜的申請起見，我根據我們議事規則第四+條及 

第六+ 七條之規定，提議將項目二十五列入議程。

三二. 我現將這個提案交付表決。

該項提案以七十三票對零通過。

議程項目二十五 

申請國入會簡題

蘇丹、摩洛哥與突尼西亜之入會申請

三三. 主席：我們現要處理蘇丹要求加入聯合 

國爲會員國之申請。我願意促請大會注意安全理事
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會關於蘇丹入會申請的決議案〔A/3125〕及阿富汗、 

緬甸、高棉、錫蘭、埃及、阿比西尼亜、印度、印 

度尼西亜、伊朗、伊拉克、約但、寮國、黎巴嫩、 

賴比瑞亜、利比亜、尼泊爾、巴基斯坦、菲律賓、 

沙烏地阿拉伯、敍利亜、泰國、土耳其及棄門所提 

出的決議草案〔A/3326 and Add.l〕。

三四. 我願指出各代表在一般辯論發言時，對 

於在聯合國歷史中此項極有意義的增加會員國之步 

驟將有機會表示它們的意見，並對於個別會員國亦 

可表示意見；我們今天對於其申請正將有所決定的 

新會員國，對於我們在此採取之肯定行動，將有機 

會於明日午後舉行之歡迎儀式中表示它們的意見b

三五. 在進行表決以前，我願意表示我所認爲 

是大會的一般意見，這就是大會現在願意接受一個 

新會員國，這個新會員國的主權已經大家承認、與尊 

重，其新近建立的獨立生活將有助於本組織的發展， 

因爲本組織的力量是從具有豐富民族文化及不同人 

物的會員國之活力與變化中得來。

三六. 我們現在進行表決聯合決議草案〔A / 
3326 and Add.l〕所栽關於蘇丹的建議案。

當經舉行唱名表決。

主序抽紙決定由烏克蘭蘇維埃社會主義共和國 

首先表決。

贊成者：烏克蘭蘇維埃社會主義共和國、南非 

聯邦、蘇維埃社會主義共和國聯邦、大不列顚及北 

愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞 

拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿爾巴尼亜、阿根 

廷、澳大利亜、奥地利、比利時、玻利維亜、巴西、 

保加利亜、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、 

髙棉、加拿大、錫蘭、智利、中國、哥侖比亜、哥 

斯大黎加、古巴、捷克斯拉夫、丹麥、多明尼加共 

和國、厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亜、芬 

蘭、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、 

匈牙利、冰島、印度、印度尼西亜、伊朗、伊拉克、 

愛爾蘭、以色列、義大利、約但、寮國、黎巴嫩、 

賴Jt瑞亜、刹比亜、盧森堡、墨西哥、尼泊爾、荷 

蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、挪威、巴基斯坦、巴拿馬、 

巴拉圭、秘魯、菲律賓、波蘭、葡萄牙、羅馬尼亜、 

沙烏地阿拉伯、西班牙、瑞典、敍利亜、泰- 、土 

耳其。 •

反對者：無。

該項建議索經全體一致通過。

引導人員陪同蘇丹代表團至该國在大會堂内的 

席位。

三七. 主席：現在我要向大會提出准許摩洛哥 

爲聯合國會員國的問題。關於此事，大會現有安全 

理事會決議案〔A/3152〕一件，及阿富汗、緬甸、高 

棉、錫蘭、埃及、阿比西尼亜、印度、印度尼西亜、 

伊朗、伊拉克、約但、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亜、 

利比亜、尼泊爾、巴基斯坦、菲律賓、沙烏地阿拉 

伯、敍利蓝、泰國、土耳其、葉門聯合提出的決議 

草 案 〔A/3327 and Add.l〕。

三八.我無需就摩洛哥的會員國資格詳細樓 

述 ；我們大家對於此項資格都已十分淸楚。但是我 

可否代表大會聲明行將擧行的表決，將係一種深切 

滿意的正式表示，指出我們知道將獲得一個光榮古 

老文化代表合作的利益，這個古老文化新近成立國 

家，這種情形標誌着憲章所指示的和平、自由與進 

步的道路，現又推進一步。

三九. 我們現將進行表決聯合決議草案〔A / 
3327 and Add.l〕所载有關摩洛哥的建議。

當經舉行唱名表決。

主席抽藏決定由中因首先表決。

贊成者：中國、哥侖比亜、哥斯大黎加、古巴、 

捷克斯拉夫、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃 

及、藤爾茺多、阿比西尼亜、芬蘭、法蘭西、希臘、 

瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、匈牙利、冰島、印度、 

印度尼西亜、伊朗、伊拉克、愛爾蘭、以色列、義 

大利、約但、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亜、利比亜、 

盧森堡、墨西哥、尼泊爾、荷蘭、紐西蘭、尼加拉 

瓜、挪威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、秘魯、菲 

律賓、波蘭、葡萄牙、羅馬尼亜、沙烏地阿拉伯、 

西班牙、蘇丹、瑞典、敍利亜、泰國、土耳其、烏 

克蘭蘇維埃社會主義共和國、南非聯邦、蘇維埃社 

會主義共和國聯邦、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、 

美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉 

夫、阿富汗、阿爾巴尼亜、阿根廷、澳大利亜、奧 

地利、比利時、玻利維亜、巴西、保加利亜、緬甸、 

白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、高棉、加拿大、錫 

蘭、智利。
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反對者：無。

該項建議經全體一致通遇。

引導人員陪同摩洛哥代表囷至該固在大會堂的 

席位。

四〇 . 主席：我現在擬將突尼西亜入會問題向 

大會提出。本人促請大會注意安全理事會關於突尼 

西亜的決議案〔A/3153〕，及阿富汗、緬甸、髙棉、 

錫蘭、埃及、阿比西尼亜、印度、印度尼西亜、伊 

朗、伊拉克、約但、寮國、黎巴嫩、賴比瑞亜、利 

比亜、尼泊爾、巴基斯坦、菲律賓、沙烏地阿拉伯、 

敍利亜、泰國、土耳其及葉門聯合提出的決議草案 

CA/3328 and Add.l〕。

四一.大會方才已經核准蘇丹與摩洛哥的入會 

申請，現在對於來自非洲這個重要地方的第三個國 

家將要通過決定，至於這個國家的資格也是同樣明 

白、正當與迫切。突尼西亜已經非常明白地表示願 

意接受聯合國會員國的義務，我相信這種表示除代 

表該國人民及政府的特殊觀點之外，並足見其宗旨 

的懇切，這種情形在我們未來的討論中，將會明白 

表現出來。

四二. 我們現將進行表決聯合決議草案〔A /  
3328 and Add.l〕所載的建議案。

當經舉疗唱名表決。

主席抽线決定由阿根廷首先表決。

贊成者：阿根廷、澳大利亜、奥地利>比利時、 

玻利維亜、巴西、保加利亜、緬甸、白俄羅斯蘇維 

埃社會主義共和國、高棉、加拿大、錫蘭、智利、 

中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克斯拉夫、 

丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃及、藤爾瓦多、 

阿比西尼亜、芬蘭、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、海 

地、洪都拉斯、匈牙利、冰島、印度、印度尼西亜、 

伊朗、伊拉克、愛爾蘭、以色列、義大利、約但、 

寮國、黎巴嫩、賴比瑞亜、利比亜、盧森堡、墨西

哥、摩洛哥、尼泊爾、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、 

挪威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、秘魯、菲律賓、 

波蘭、葡萄牙、羅馬尼亞、沙烏地阿拉伯、西班牙、 

蘇丹、瑞典、敍利亜、泰國、土耳其、烏克蘭蘇維 

埃社會主義共和國、南非聯邦、蘇維埃社會主義共 

和國聯邦、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅 

合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿 

富汗、阿爾巴尼亜。

反對者：無。

該項建議索經全體_ 致通過。

领導人員陪同突尼西亞代表囷就该鸥在大會堂 

的席位。

設置專設政治委員會

四三. 主席：秘書長於一九五六年十一月八日 

將關於部署大會第十一屆會問題的一個備忘錄CA/ 
BUR/142〕分送各會員，他在這個備忘錄中宣稱，他 

認爲大會願意設置一個專設政治委員會。由於大會 

關於這個問題的決議對總務委員會的組成頗有關 

係 ,我建議目前作一決定，俾能立卽與大會其他主要 

委員會主席同時選出専設政治委員會主席。

四四. 秘書長談到該委員會設置問題時，建議 

將其名稱改爲”特設政治委員會”。我主張待總務委 

員會於審議備忘錄並向大會提出有關該問題的建議 

後，再行決定逭方面的問題。

四五.假使關於設置專設政治委員會的建議沒 

有人反對，我就認爲大會已經議決設置第+—屆會 

的專設政治委員會，根據議事規則第三+八條之規 

定，該委員會主席亦將參加總務委員會爲該委員會 

委員。

決定如議。

午後四時二十分散會


